

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y del Regio de Levante

El problema de las aguas

Venimos diciendo y hoy hemos do ratificarnos en ello, que el problema de abastecimiento de aguas para los campos y ciudad de Cartagena, será dentro de muy breve tiempo una realidad.

De todos es sabido que al constituirse el Ayuntamiento que hoy tenemos, fué programa que puso sobre el tapete el Excmo. señor don Alfonso Torres, persona llena de los mayores entusiasmos para trabajar por todo cuanto pueda ser beneficioso para Cartagena, el del abastecimiento de aguas.

En esta ardua tarea le ayudan de modo eficaz todos los señores que componen el Ayuntamiento y el Sindicato de Riegos y de ahí que las gestiones que realizan siempre se vean coronadas por el más lisonjero éxito.

Ahora la «Gaceta» ha publicado un R. D. autorizando la construcción del pantano de la Fuensanta, que embalsará trescientos millones de metros cúbicos al año, la cual será destinada a la intensificación de los riegos en los terrenos que en la actualidad disfrutan de ellos y al establecimiento de nuevos regadíos en las tierras de secano, como son las de nuestros sedientos campos.

A este decreto seguirán otros como son el del pantano del Taivilla, (Caridad) y el de la constitución de la Confederación Hidrológica del Segura, la que será la encargada de hacer la distribución y aprovechamiento de las aguas del Segura y sus afluentes.

Con el anterior decreto éste resulta lo más fundamental, lo más dificultoso para el abastecimiento de aguas en la zona de campo que circunda a Cartagena.

Hoy, pues, nos mostramos contentísimos y no podemos por menos que elogiar en grado sumo al Ayuntamiento y a su digno presidente señor Torres, pues Cartagena va a ver bien pronto sus aspiraciones satisfechas de tener agua para sus campos y e abastecimiento de la ciudad.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han marchado a Los Alcázares el teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Bartolomé Gómez González y familia.

—De Pozo Estrecho se ha trasladado a Los Alcázares, doña María Pérez, viuda de Saura.

—De Los Dolores ha regresado don José Gómez Jorquera con su familia.

—Ha regresado de Pozo Estrecho don Francisco Portela, su esposa y su bella hija Amelia.

ENFERMOS

A última hora de la tarde de ayer fué viaticada la señora doña Paulina Meseguer viuda de don Nicolás Beriso. Deseamos la mejoría de la paciente.

LETRAS DE LUTO

A las nueve y media de la noche de ayer y a los 48 años de edad falleció tras rápida enfermedad don Abelardo Hernández Sabater, cuyo sepelio se ha verificado esta tarde seguido de numeroso acompañamiento.

A su familia particularmente a su hijo don Pedro Sabater y primos don Juan Gutiérrez y don Pedro Sabater hijos, con tanto nuestro sentido pésame Descansen en paz.

El Gobernador Militar

Marcha a San Sebastián en uso de licencia por dos meses, el Excmo. señor Gobernador Militar de esta plaza don Eduardo Castell.

Durante su ausencia se encarga del Gobierno Militar de la plaza de Cartagena y provincia de Murcia el Excmo. señor General 2.º Jefe de la plaza don Carlos Pérez y López de Robredo.

La verbena del Club de Regatas

Muy animada y espléndida resultó anoche la verbena que celebró el Real Club de Regatas, en honor de los guardias marinas del crucero «Cataluña».

La concurrencia femenina fué extraordinaria luciendo muchas el clásico mantón de Manila y siendonos imposible dar nombres por el temor de dejarnos alguno en el tintero, lo cual no tendría perdón, pues estaban todas muy guapas.

Una banda de música amenizó la inolvidable fiesta, que volverá a repetirse en breve, pues así lo quieren nuestras lindas paisañas.

Bien puede hallarse satisfecha la Junta del Club y su entusiasta presidente, el Coronel Castilla, del éxito de anoche.

Que siga la racha, es lo que deseamos.

El crucero

«Cataluña»

Esta mañana a las diez ha abandonado este puerto dirigiéndose con rumbo a Larache el crucero de nuestra marina de guerra «Cataluña» que lleva a su bordo a los guardias marinas y alféreces de fragata en viaje de instrucción.

TEATRO CIRCO

Como en otro lugar anunciamos, el próximo día 31 reaparecerá en este coliseo la notable compañía de zarzuelas y revistas «Empresa Montesi nos», que recientemente actuó con gran éxito en el mismo.

El elenco que no ha sufrido variación, está constituido por Daniel Alberich, director, las tiple Mercedes Soler y Lola Bañuls, el barítono señor Lladro y el tenor Vicente Palop.

El debut se hará con la hermosa zarzuela del maestro Marqués «El anillo de hierro» y en el extenso repertorio de obras llevan varios estrenos que darán a conocer al público de Cartagena.

SIGFRIDO

El concierto de mañana

Mañana tarde, de 6'45 a 8'45, dará su concierto semanal ante Capitanía General la banda de música de Infantería de Marina que dirige el maestro Oliver.

El programa será el siguiente: 1. Lo Cant del Valensiá (pasodoble), Sosa; Las Mujeres de Lacuesta (Schottis), Guerrero; Dueto cómico de Encarna la Misterio, Soutullo; El Diablo Verde (canción fox-trot), Sosa; La Linda Tapada (fantasía), Alonso; La Gracia de Dios (pasodoble), Roig.

Producción ALBERICH «SOSNO»

DESDE MADRID

El problema político en Francia

El publicista americano Jhon Finley ha dicho refiriéndose a Italia en reciente artículo publicado en «New York Times» lo siguiente:

«He visitado Italia antes de la guerra y después de la guerra. Mi nueva visita me ha hecho ver que el país ha cambiado de aspecto. He visto raramente un mendigo y el trabajo se ha convertido en una verdadera pasión. En conjunto parece un país transformado y movido al orden y a la laboriosidad por una común esperanza y por un fin común, Italia ha entrado en una nueva vida, que sobrevivirá aun después de que desaparezca la voz que la hizo surgir».

Telegrama llegado últimamente y que publican casi todos los diarios de buena información dan cuenta de unas declaraciones de Volpi en las que este asegura que en la cuestión económica triunfará Italia como en todas y que la lira resistirá, e irá recobrando su valor mucho antes que el franco.

Todo el que ha podido observar personalmente la situación de Italia y la de Francia, o todo el que tiene referencias fidedignas respecto de ellas sabe que en la península italiana cada día es más fuerte el fascismo, en tanto que en la nación francesa cada día se debilita más el parlamentarismo y la razón es obvia. El fascismo está salvando a Italia. El parlamentarismo está perdiendo a Francia. En la primera, los partidos se hallan condenados al silencio y mientras ellos callan obra el brazo ejecutor de la nación. En la segunda sucede todo lo contrario: Francia habla por algunos de sus órganos periodísticos, pero no se le escucha, o no dejan que se oiga su voz los partidos parlamentarios. Por feliz circunstancia y después de haber eliminado de las dos presidencias a Millerand y a Poincaré, parecía que últimamente habla encontrado sus hombres en Briand y en Caillaux, pidiendo el último que le dejaran las manos libres para salvar a su patria. Tal vez no lo consiguiera, pero notorio es que lo intentaba, mas el intento lo ha frustrado el parlamento, y en su nombre Herriot, anteponiendo a la salvación de Francia el precepto constitucional y políticamente Briand y Caillaux son ya dos cadáveres.

¿Qué pensará Francia? Opinará como Herriot? ¿Pensará como Caillaux y como Briand? Si fuera lo primero, podría asegurarse que se halla en plan de suicidio. No se quiere salvar no quiere que se salven: el franco seguirá cayendo y llegará la bancarrota. Pero si es lo segundo se producirá una fuerte reacción antiparlamentaria y cientos de miles de ciudadanos franceses pondrán los ojos en el fascismo y en el hombre que lo representa, los cuales han transformado el país moviéndole al orden y a la laboriosidad por una común esperanza y por un fin común como ha dicho Finley en New York Times.

Parece que en la situación en que se encuentra la república de allende el Pirineo, se le pueden aplicar las palabras que para nuestro país escribió Donoso Cortés: «O Francia acaba con el Parlamentarismo o el Parlamentarismo acaba con Francia».

MIGUEL PENAFLOR.



El tratamiento de la sarna y de otras enfermedades de la piel se lleva a cabo, a menudo, de un modo insuficiente, debido a que las fricciones no se practican como se debe. Verdad es también que hay muchos preparados que manchan y estropean la ropa. Este temor es infundado con el

Mitigal Bays

Una vez terminado el tratamiento por el Mitigal, puede lavarse la ropa de la manera acostumbrada en agua hirviendo; de este modo no hay que temer que se estropee en lo mas mínimo.

El Mitigal Bays es de especial eficacia contra todas las enfermedades parasitarias de la piel, sarna, enfermedades producidas por hongos, liñas, erupciones cutáneas con formación de pústulas, etc.

Los exploradores en Sierra Espuña

—Por tener que asistir el señor Obispo a una solemnidad religiosa en Cartagena, la misa de campaña en la más alta cumbre la dirá don Manuel Navarro, capellán del Campamento. Durante el acto vendrá un aeroplano de Los Alcázares a evolucionar sobre Espuña.

En su visita a las instalaciones cartageneras, el Almirante Aznar entusiasta protector de la patriótica institución escultista, fué objeto de delirantes ovaciones.

El prestigioso Capitán General de nuestro Departamento felicitó al señor Barba y a los Exploradores, por la perfecta organización de sus instalaciones.

La nota de hoy la constituye el viaje de unos Exploradores que vienen andando desde Valencia.

Se les prepara un gran recibimiento.

DE AVIACIÓN

En Los Alcázares ha dado comienzo un curso de «hidros» en el que toman parte varios jefes y oficiales de diferentes armas

Información de Marina

En las oficinas de este E. M. debe comparecer el guarda almacén de la Armada retirado don Pablo López Cánovas y el subteniente don José Gutiérrez Soto.

—Se concede 2 meses de licencia por enfermo para esta ciudad al primer torpedista electricista don Adolfo de Labra.

—Se confiere destinos a personal de marinería.

—Se nombra Presidente del Tribunal de exámenes de Aprendices Maquinistas, cuya convocatoria fué anunciada por Real Orden de 26 de mayo último a Tte. Coronel de Ingenieros de la Armada don Juan Campos Martín, y vocales del mismo al capitán de corbeta don Hermenegildo Franco y Saigado Araujo y Maquinista Oficial de primera clase don Arturo de la Cruz Reyes.

—Se nombra Alumnos de Artillería de la Armada, equiparados a Guardiamarinas a los aspirantes don Bernardo Llobregat Gonzalez, don Rafael Montero Lora, don Francisco Liaño Pacheco y don Manuel Parga Rapa.

En tercera plana originales de interés.

Lotería Nacional

Madrid-22-3-1,

(Por telégrafo)

En el sorteo celebrado en el día de hoy han salido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

- Con 150.000 ptas.
- 11.750 Madrid-Murcia.
- Con 70.000.
- 6.878 Badalona.
- Con 40.000.
- 2.647 Caravaca-Madrid.
- Con 15.000.
- 21.354 Valladolid.
- Con 3.000.
- 6.620 Murcia 28.821 Torreveija.

SUCESOS

Desgraciado accidente

Ayer tarde aproximadamente a las siete, ocurrió un desgraciado accidente en la casa número 52 de la calle del Carmen.

El niño Francisco Salmerón Albero tuvo la desgracia de caerse desde la terraza a terrado de la casa número 54, ocasionándose graves lesiones.

En el Hospital de Caridad se le curó quedando allí hospitalizado en sala de distinguido.

Su estado es grave.

Teatro Circo

Sábado 31 julio

A las diez y cuarto

Debut de la gran compañía de Zarzuela y Opereta Montesi nos con la hermosa zarzuela española del maestro Marqués

El anillo de hierro por la notable tiple Mercedes Soler y el tenor Palop

En breve estreno de la preciosa obra del maestro Guerrero «Las mujeres de Lacuesta» Se sirven helados en el jardín

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual